

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 8784

Suscripcion en Córdoba... Por un mes.... 8 rs.
Por trimestre.... 22 rs.
Fuera de Córdoba..... Por un mes.... 10 rs.
Por trimestre.... 28 rs.

MÉRCOLES 31 DE DICIEMBRE DE 1879.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXX

Noticias.

NACIONALES.

De la *Correspondencia* y demás periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

—Las noticias que por diferentes conductos se reciben cada día de la isla de Cuba son cada vez más satisfactorias.

—Continúan sin levantar mano en el ministerio de Ultramar los trabajos para el planteamiento de las reformas económicas de Cuba, siendo el propósito del gobierno el de presentarlas al Congreso á la mayor brevedad y revestidas con la mayor copia de datos, antecedentes y documentos que sea posible.

—Mañana presentará la mesa del Senado á la sancion de S. M. varios proyectos de ley aprobados últimamente por aquel alto Cuerpo.

—El ministro de la Guerra desmentía ayer la noticia dada por algunos periódicos acerca de que se proyecte una nueva combinacion de altos mandos militares.

—Anoche quedó ultimada la siguiente combinacion de gobernadores civiles.

Admitiendo la dimision al de Valencia Sr. Caamaño y nombrando para reemplazarle á D. José Botella.

Trasladando al gobierno civil de Alicante al gobernador de Jaen don Agustin Santa Maria.

Nombrando gobernador de Jaen á D. Nicolás Carreras, cesante del mismo cargo.

Admitiendo la dimision al gobernador civil de Oviedo Sr. Marton y Gavin, y nombrando para reemplazarle al de Baleares Sr. Starico.

Nombrando gobernador de las Baleares al que lo es de Albacete señor Lopez Somalo.

Nombrando gobernador de Albacete al que lo es de Zamora señor Sandoval.

Y nombrando gobernador civil de Zamora á D. Carlos Frontaura.

—Ha sido nombrado oficial de la clase de primeros del ministerio de la Gobernacion el ex-gobernador civil y ex-diputado Sr. Garcia Goyena, en la vacante producida por la cesantia del señor Torrecilla.

Tambien ha sido nombrado oficial de la clase de segundos del mismo departamento D. Ricardo Puente y Branas, que prestará sus servicios en la presidencia del Consejo de ministros.

—La notabilísima y espresiva carta de nuestro embajador marqués de Molins á la prensa francesa, espresando una vez más la gratitud profunda del rey y de España toda por lo que

Paris y Francia han hecho en favor de los inundados de Murcia, ha disipado por completo la tristísima impresion que produjeron en la prensa y en el público francés los aventurados asertos de que la fiesta del Hipódromo se habia cerrado con un déficit. Sus resultados financieros serán tan espléndidos como magnífica fué la solemnidad.

—Hay quien sostiene todavia que si los senadores de oposicion hubiesen pedido, antes de procederse á la votacion de la ley social de Cuba, el recuento de los senadores con aptitud legal para votar, la ley de abolicion de la esclavitud no habria salido todavia de la alta Cámara.

Los senadores de las minorías que asisten á las sesiones se defienden de este cargo, diciendo que habian abrigado dicho propósito, pero que consultando la estadística con el cuadro oficial de los senadores admitidos que hay en una de las galerías del edificio, pudieron convencerse de lo erróneo del cálculo, pues siendo estos 290, la mitad más uno son 146, y era mucho mayor el número de los senadores presentes y que por consiguiente podian tomar parte en dicha votacion.

—Dice la *Integridad de la Patria*:

«No ha podido menos de causar extrañeza y mal efecto el que circulen ya candidaturas para la presidencia del Congreso, que afortunadamente no está vacante. El gobierno no ha podido pensar en el reemplazo del señor Ayala, pues aun suponiendo que aquel ilustre político se viera obligado por prescripcion facultativa á permanecer alejado de la vida activa durante algun tiempo, las sesiones de la Cámara seguirian rigiéndose por los vicepresidentes durante la presente legislatura. Y esto, segun nuestra opinion, se prolongará hasta las vacaciones del verano, siendo probable que la segunda legislatura no se inaugure hasta octubre ó noviembre próximo.»

—Con el fin de evitar que los donativos que el Sr. Muñoz ha distribuido en Cuevas y Huercal Overa sirviesen solo para que se dedicasen á la holganza los individuos socorridos, dicho señor ha dispuesto entregar para el fondo de las empresas de abastecimiento de aguas potables la parte de sus donativos que destina al objeto, recibiendo de las mismas empresas títulos á favor de los pobres que necesitan socorro y que representa cada uno el valor de 50 pesetas: los pobres socorridos adquieren además el derecho de ser ocupados en los trabajos de la empresa con una retribucion que no puede bajar de seis reales cada peonada; y cuando la canalizacion se haya concluido y las aguas sobrantes,

después del surtido de la poblacion, se vendan para el riego, el producto que resulte de estas ventas se destinará á la amortizacion de aquellos títulos mediante el pago de la cantidad que representan, y cuya designacion se hará por sorteo.

—Uno de los décimos del billete de la lotería premiado con cinco millones, lo compró un carabinero en el Grao de Valencia.

Las mayores participaciones, en dicho billete, son de dicha cantidad de 25000 duros. Los dos décimos que tomaron los empleados de la aduana se han repartido mucho, la mayor cuota es de 5000 duros, y hay muchísimas pequeñas.

Tambien se ha repartido mucho otro décimo, que se distribuyó entre los asistentes al café del Puerto de Valencia.

—Escriben de Pamplona que en el pueblo de Oteiza hubo en la noche del 29 una reyerta entre dos cuadrillas enemistadas, llegando al extremo de sacar navajas y dispararse algun tiro, no habiendo ocurrido desgracias, porque las familias retiraron á los contendientes: han sido presos tres individuos y el juzgado instruye las correspondientes diligencias.

—El ayuntamiento de Zaragoza, á propuesta de su presidente, ha acordado dar impulso á algunas obras, con objeto de socorrer á las clases jornaleras en el caso de continuar el temporal que estamos atravesando.

—En Zaragoza continúa la temperatura tan cruda como en los dias anteriores. Ayer el máximo fué 3 grados bajo cero y el minimum 5.

—Entre gran número de trabajadores y algunos pequeños propietarios de Alcoy, se está organizando una sociedad de mútuo socorro en las desgracias. Este plausible pensamiento ha sido muy bien acogido por los obreros.

—En la primera sesion pública que celebre el tribunal de actas graves, se verán las de Villacarrillo, Lucena y otra de un distrito de Cataluña.

—Si dificultades económicas no se oponen al proyecto, el jefe de la escuadra de instruccion, Sr. Polo, tiene el pensamiento de que los buques de su mando recorran toda la costa del Mediterráneo hasta el Bósforo.

—Podemos asegurar, autorizados competentemente, que el ministro de Gracia y Justicia, Sr. Bugallal, no abriga el propósito, como el *Liberal* asegura de suprimir la clase de procuradores de los tribunales.

Hay otras reformas de carácter legislativo que reclama la opinion y ocupan con preferencia al ministro de Gracia y Justicia para poderlas realizar.

—Cáceres 28, (11:40 m.)—Segun telegrama de Trujillo, del capitán de la guardia civil, han sido presos los presuntos asesinos de Berzocana, y ocupados los instrumentos con que efectuaron el crimen de que di conocimiento á V. E.

Comunicaré á V. E. las noticias oficiales que se adquieran, y cuando los tenga participaré los detalles por el correo.

—La comision provincial de defensa contra la filoxera en Gerona ha recordado por medio de una circular la prohibicion que establece la ley de esportar desde esta provincia á las restantes de España, cepas, sarmientos, barbados, puas y residuos de la vid, como troncos, raices, hojas tutores y cuanto haya servido para el cultivo de este arbusto, aunque se esporte como leña ó combustible.

La prohibicion se hace extensiva dentro de la provincia lo mismo á las comarcas invadidas que á las que no lo son.

—Ayer tarde se comentaba, á falta de otras noticias sin duda, la insistencia en los anuncios para la formacion del nuevo partido conservador, y se decia por parte de algunos políticos avanzados que, en su concepto, nunca podria esperarse de los constitucionales, que tienen valor y prestigio, alianzas con hombres políticos mas conservadores que los de su partido.

En todo caso, decian esos políticos á quienes nos referimos, discutirian para avanzar, pero jamás en la direccion conservadora del Sr. Posada Herrera. No sabemos si hablaban autorizados, pues podrian tambien ser eco de sus deseos y de sus esperanzas.

—Hablan algunos periódicos, aparentando gran extrañeza, de entrevistas que celebra el ministro de Ultramar con algunos capitalistas; y para que abandonen de una vez su asombro y sepan á qué atenerse y las causas que motivan tales conferencias, debemos apuntar que el gobierno actual ha encontrado un déficit de cuatrocientos millones de reales en el presupuesto de este año de la isla de Cuba, segun noticias oficiales y con la guerra reproducida.

Dicho lo que procede gastrañará nadie que el ministro de Ultramar gestione la adquisicion de recursos con que atender á la apurada situacion económica de la gran antilla?

De esperar es, pues, que las conferencias celebradas hasta hoy sean preliminares de otras.

—Parece que en el establecimiento central del arma de caballeria se han introducido reformas por las cuales solo quedan constituidas en aquel centro las escuelas de equitacion, her-

radores y forjadores, y destinándose la economía que produce esta nueva organizacion al aumento de hombres en los 24 regimientos del arma, por ser muy corta la fuerza que tenian de dotacion.

—Siguen calificando de cuestion grave los periódicos democráticos la aprobacion por el Senado de la ley sobre la abolicion de la esclavitud en Cuba, suponiendo que no ha habido número suficiente de votos para que el proyecto pase á la categoria de ley.

La cuestion estriba en que los periódicos á que nos referimos arguyen que son senadores todos los admitidos en el alto Cuerpo colegislador, segun espresa el antiguo reglamento de dicha Cámara; pero han olvidado, ó aparentan haberlo hecho, que el Senado ha sentado jurisprudencia sobre el particular hace mucho tiempo.

El 30 de abril de 1878 presentó una proposicion el Sr. Montejo Robledo basada en los mismos argumentos que hoy sostienen los periódicos democráticos, y el Senado desechó la mocion del Sr. Montejo dejando establecido el precedente de que no son senadores para los efectos de la ley los que, habiendo sido admitidos, no han jurado su cargo y tomado posesion de él. Esta es la verdad de los hechos.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Berlin 28.—La policia alemana ha descubierto una imprenta clandestina donde se componian proclamas y folletos socialistas.

Fueron presos en el acto el impresor y dos operarios.

Londres 28.—Ha fallecido el célebre periodista inglés Sr. Dixon.

Paris 28.—Se ha perdido la esperanza de que se hayan salvado la mayor parte de los pasajeros y tripulantes del vapor «Borussia.»

Iban á bordo unos 80 españoles, que se habian embarcado en la Coruña para la Habana.

San Petersburgo 28.—Los telegramas oficiales de Cannes anuncian que la emperatriz de Rusia ha experimentado un notable alivio.

Londres 28.—Se atribuye importancia al hecho de que el Shah de Persia haya anunciado el propósito de hacer una peregrinacion á Meched, cerca de la frontera del Afghanistan.

El objeto aparente de este viaje será religioso; pero el Shah irá acompañado de un ejército de 10000 hombres.

Roma, 27.—Segun noticias de los centros oficiales, el telegrama de esta

— 518 —

paz de llevarse ni hacer daño á uno de sus parientes,—respondió la comediante soltando la risa.

—Creo, bajo mi palabra, que me habeis causado miedo,—replicó el soldado con aire de disgusto.—Vaya, aquí teneis vuestro espejo dichoso; devolvedme mi sombrero.

A la voz de Coq-Heron, estremeciéndose el desconocido, y volviéndose hácia el soldado, examinóle curiosamente. Sin apercibirse Coq-Heron de esta circunstancia, apresuróse á recoger su ancho fieltro que pendia de uno de los ramajes del vallado. Durante estos sucesos habiase oscurecido la atmósfera amenazando temporal, y en el instante en que arribaron al lugar de la escena Mr. de Riparfonds y monsieur de Chavailles, principaron á caer algunas gruesas gotas de agua. Las sillas portátiles estaban á bastante distancia, Cydalisa tenia necesidad de reposo y no se distinguia ninguna venta ni alber-

— 519 —

que en los alrededores! Hector y Guy al notar el descolorido semblante de Cidalisa, apoyada á la sazón en el brazo de Pablo Emilio, saltaron la empalizada. El extranjero volviós al ruido que hicieron los caballos y no pudo reprimir un ademán de sorpresa á la vista de Hector. Sus ojos, un tanto velados por el ligero fruncimiento de cejas, dirigianse del amo al escudero con una singular espresion en que parecian mezclarse la inquietud, la satisfaccion y algun otro sentimiento además.

—¡Ea! señores—dijo Coq-Heron, ya tranquilo respecto á las consecuencias del accidente,—mientras cumplimentais á la señorita por su habilidad y soltura (aunque es preciso convenir que en esta ocasion ha estado desgraciada), el agua empieza á caer y vamos á mojarnos hasta los huesos si no se busca algun abrigo.

—¡Pues á caballo!—esclamó Guy.

— 522 —

Iba vestido con traje de color oscuro y montaba á caballo con tal soltura y gracia, que no dejaba ninguna duda de su costumbre y destreza en la equitacion. A pesar de la sorpresa que habia demostrado á la vista de Hector, este saludóle como se saluda á un desconocido. Tan luego como la comitiva pasó un arroyo, á cuyos bordes crecía una espesa linea de árboles, distinguióse, al pié de una cuesta, un gran castillo rodeado de estensos jardines: aparecia tan magnífica la construccion de aquel como bien delineados los últimos. Un ligero y corto galope condujo á los ginetes hasta la verja de honor.

—Os encontrais en casa del señor duque de Mazarin,—dijo entonces el guia volviéndose hácia la escolta;—allí le distingo en su galeria, y voy con permiso vuestro á llevaros á su presencia.

Giró sobre sus goznes la puerta de enrejado y penetraron todos en

— 515 —

Aguijonado el caballo por la espuela, partió a carrera tendida; Coq-Heron lanzó un juramento, y aflojando las riendas á su montura, precipitose en persecucion de Cydalisa. En pocos saltos alcanzaron y adelantáronse á Mr. de Riparfonds y Pablo Emilio, desapareciendo en breve ambos luchadores en un torbellino de polvo que parecia impulsado por el viento. Cydalisa divertíase en batir el aire con el sombrero de Coq-Heron, y éste, inclinado sobre el cuello de su rodado corcel, blandía el espejo á guisa de espada. Ella reia como una loca, mientras el viejo escudero renegaba como un pagano. A las dos ó tres millas de tan desenfadada carrera, espantado el caballo de Cydalisa por una jauria de perros que se presentó de pronto ladrando á travesar el arrecife, lanzóse bruscamente á un lado de la ruta que seguia y franqueó un soto que separaba la carretera del veci-

capital publicado ayer por el periódico de Paris la *Estafeta* acerca del atentado contra el rey Humberto es una pura invención.

El rey se encuentra desde el miércoles último en Bardiza al lado de la reina.

El 30 del corriente regresará a Roma.

Berlin, 27.—Está ya muy adelantado el proyecto del ferro-carril que se proponen construir los rusos en el Asia Central, uniéndolo a su red de ferro-carriles.

Se atribuye grande importancia política a dicha vía férrea, que debe terminar en Samarkanda, población situada a 2.000 kilómetros de la frontera del Afghanistan.

Viena, 27.—Se asegura que el gobierno ruso está adoptando medidas militares de importancia ante la eventualidad de que los ingleses realicen el proyecto indicado por algunos periódicos de ocupar el Herat, en la frontera occidental del Afghanistan.

Esta noticia ha producido también cierta alarma en Persia, que linda con aquel país.

El Papa recibió el día 24, según costumbre, al Sacro Colegio, que le felicitó con motivo de la fiesta de la Natividad del Señor.

El cardenal Di Pietro leyó un mensaje, á que contestó Su Santidad con un notable discurso.

Los periódicos rusos afirman que la última sublevación del Afghanistan ha reconocido por motivo principal las crueldades de las autoridades inglesas de Cabul, pues el general Roberts, no solo condenaba á muerte á los sospechosos de haber contribuido al asesinato de la embajada inglesa presidida por el mayor Cavagnari, sino que lo eran también cuantos afganos caían en poder de los ingleses como prisioneros de guerra.

Variedades.

LOS TEATROS EN LONDRES.

Habent sua fata... nomina, hay predestinación en los nombres, podremos decir, parodiando á Haraclo, al dar principio á esta crónica teatral.

En efecto, Byron es el nombre de una de las glorias de la literatura épica y lírica inglesa, y Byron es el nombre del único autor dramático inglés moderno cuyas obras ven en la actualidad la luz de las candilejas en los teatros de Londres.

Shakespeare, Sheridan y varios escritores franceses son los autores de todas las demás.

De este hecho positivo parece deducirse que la literatura dramática inglesa atraviesa un período de esterilidad. No es este el caso. Lo que dejó sentado no es sino la consecuencia de la transformación que ha tenido lugar en las relaciones entre el público y el teatro.

En siglos pasados, el teatro era la escuela de las costumbres. Hoy no es sino un centro de distracción, de entretenimiento, cuando no es un mero espectáculo sensual.

Los ingleses, faltos en todo de flexibilidad intelectual, no saben plegarse, salvo contadas excepciones, entre las que figura el citado Mr. Byron, á

estas exigencias del público teatral, con las que se identifican admirablemente los escritores franceses. De aquí lo numeroso de los «arreglos del francés» que ocupan las tablas londinenses.

Los teatros de Londres en nada se parecen á los españoles. Principiando por la falta de apuntador, continuando porque los actores hablan al público y no entre sí, y terminando porque las localidades son exorbitantemente caras, destinadas á las personas que vienen á ser vistas, absorben la mayor parte del sitio, reduciendo á muy exiguas proporciones el espacio reservado á los espectadores de buena ley, todo en ellos difiere de los nuestros.

Preciso es confesar que también hay entre unos y otros otra diferencia muy notable. En Londres las decoraciones, los trajes, los muebles y los accesorios no dejan nada que desear en ningún teatro. Hay mas, en muchos de ellos el lujo y la propiedad casi pecan de excesivos. Mientras que en España.....

Dejando empero á un lado comparaciones siempre odiosas y hoy ajenas al objeto de esta revista, pasemos á dar somera cuenta de lo mas interesante que ofrecen los teatros de Londres.

«La Nueva Babilonia» es el título de un curioso estudio en 5 actos de la vida moderna londinense, representado en el Teatro del Duque, cuyos directores, los Sres. Holt y Wilmot, desempeñan con gran talento dos de los mas importantes papeles de esta obra. Los bailes, las carreras de caballos, los peliagrosos antros de «negocios» de la Cité y las cavernas de los bandidos metropolitanos figuran en «La Nueva Babilonia», verdadera linterna mágica del imperio británico. Miss Carolina Hill, la actriz mas simpática quizás de las 1327 que diariamente trabajan en Londres, realiza con su talento el papel mas importante de la obra, que le ha sido reservado con justicia.

«Mondadientes y Muleta» ha apellidado su autor al arreglo de una comedia francesa, en la que con gracia se zahiere la manía de ciertos comerciantes ingleses de no considerar como bueno cuanto existe fuera de la esfera de los negocios. «Mondadientes y Muleta» designación de un puño de baston muy de moda en Londres, sirve de emblema al tipo elegante que en contraposición al comerciante temoso presenta el autor. M. Carton consigue dar simpático relieve al primero, y M. Groves caracteriza con especial acierto el segundo. M. Bruce, director del teatro de *Royalty*, donde se pone en escena, no ha perdonado gasto para dar verdad al aparato escénico.

«El Navío de S. M. el Delantal» es la designación mas estrambótica de una zarzuela, representada con éxito extraordinario en todos los teatros ingleses y norte-americanos, que aun hoy procura llenos completos al inteligente director del teatro de la *Opera Comica*, M. D'Oyly Carte. Verdad es que el marco del asunto justifica esta continuada boga, pues ridiculiza con chistoso donaire nada menos que el despotismo y el nepotismo que son característicos de los altos funcionarios del Almirantazgo inglés. Los amores y el casamiento de un marinero raso con la hija de su capitán sirven de armazón á la crítica picante de que dejo hecha mención, y Mr. Grossmith, el lord del Almirantazgo, M. Power, el marinero y Miss Lovday, la hija del capitán, interpretan con maestría tanto el libreto como la preciosa música de M. Sullivan.

«Los Dineros de un Necio» redondean cada noche la gaceta de un cómico dotado de gran talento y gran osadía. Me refiero á M. Toote, quien, tras largos años de ruidosos triunfos escénicos, no ha vacilado un momento en tomar el teatro de la *Locura*, el mas precioso pero también el mas pequeño de cuantos encierra Londres. La suerte, amiga de los audaces, le ha deparado una excelente compañía, en la que sobresalen, por su admirable vis cómica, Miss Johpstone y M. Gardén. «Aquí se habla francés» despropósito que termina el espectáculo, llevaba en 1.º del corriente 4217 representaciones. No hay otra obra maestra dramática de la que pueda decirse otro tanto.

No faltan en Londres teatros consagrados al género melodramático, y entre ellos sobresale el *Adelphi*, gracias á las especialísimas circunstancias que como á directores de gran talento adornan á los hermanos Gatti. «East Lynne» alegato conmovedor y lacrimoso en favor de la fidelidad conyugal de la muger, y «Nicolas Nickleby», desarrollo dramático y episódico de la preciosa novela de Carlos Dickens, forman un espectáculo de los mas agradables, al que añade muy particular atractivo la maestría con que Miss Pateman desempeña el difícil papel de Isabel que en «East Lynne» le está encomendado.

«El Jorobado» es quizás uno de los dramas mas conmovedores y profundos que han salido de la fecunda pluma de Sheridan, uno de los primeros dramaturgos ingleses. La influencia fatal que sobre las simpatías del alma pueden ejercer la fortuna y la posición social están pintadas de mano maestra por este clásico, que proporciona con su obra un triunfo diario á Miss Bateman, actriz de gran porvenir que representa el papel de protagonista del drama en el elegante y precioso teatro de *Sadles Wells*, cuya dirección ha tenido la feliz idea de ponerle en escena.

No porque abunden los dramas aplaudidos, pierde sus derechos la opereta, y 600 representaciones consecutivas de la traducción inglesa de las «Campanas de Corneville» son buena prueba de mi aserto. Exito tan extraordinario es seguramente debido en parte á la galanura de la música del maestro Planquette, pero han contribuido notablemente á mantenerlo no solo la acertadísima dirección de M. Henderson, sino también el talento y el graciejo magistral con que Miss Munroe, M. Barry y el resto de la compañía del teatro del *Globo* saben realizar la difícil transformación en ingleses de los aldeanos normandos puestos en escena por los autores de la obra.

Otro director de gran mérito, M. Merton, recoge también dorados laureles en su magnífico teatro de la *Alhambra*, con una opereta de Lecocq, «La pequeña Damisela», y con una comedia española de baile. En la primera sobresalen Miss Laseby y M. Leslie, y en el segundo entusiasman á los ingleses con su salero la Fuensanta y otras siete bailarinas de la tierra de Maria Santísima. Permitase empero una observación á un partidario de las tradiciones nacionales españolas. La Fuensanta y sus boleras bailan bien, muy bien.... un baile afrancesado que ni por asomo es «La Torera» que anuncia el cartel. Por qué dar á sabiendas ideas erróneas de nuestros bailes nacionales á los extranjeros? No me lo esplico.

El director del teatro *Imperial* me-

rece muy cumplidos elogios por la maestría consumada con que pone en escena una de las comedias populares mejor escritas del teatro moderno inglés, «El Eshatagama del Eleganton» picante sátira de las costumbres de la alta Sociedad británica á principios del siglo XIX. Secundado admirablemente por una excelente compañía, tiene derecho á calificarse su coliso, como lo hace, de «Morada de la Comedia inglesa.»

El teatro de *Surrey*, uno de los mas populacheros de Londres, gracias á una dirección inteligente, que no perdona esfuerzos ni gastos, vé sitiadas sus puertas cada noche por el público amigo de emociones fuertes, á quien se las procura violentas «El Testimonio Real», drama jurídico de los mejor combinados, puesto en escena con gran realce por una compañía de primer orden.

En mi próxima Revista completaré estos ligeros apuntes, dando cuenta de las tradicionales Pantomimas de Navidad.

E. LARA.

Gacetillas.

—**Atrociidad.**—Hace algun tiempo indicamos que algunos cazadores se valian para cojer pájaros de granos de trigo envenenados, con los que morían los animalitos y podían matar á quien los comiera. La comisión municipal de abastos, celosa del cumplimiento de su deber y teniendo en cuenta que crecen los temores que nosotros indicamos, compró ayer cinco pájaros á distintas vendedoras y los remitió para su análisis á un ilustrado profesor de esta capital para en su vista tomar las necesarias precauciones.

—**De Córdoba á Málaga.**—Dos trenes diarios habrá en esta línea férrea desde mañana: dos ascendentes, uno el correo misto que saldrá de aquella capital á las 6 y 30 minutos de la mañana y llegará á esta á las 1 y 20 de la tarde, y otro misto que saldrá á las 12 y 45 de Málaga y llegará á Córdoba á las 8 y 50 de la noche: dos descendentes, el correo misto que saldrá de Córdoba á las 11 y 8 minutos de la mañana y llegará á las 6 de la tarde á Málaga, y el misto que saldrá de nuestra capital á las 3 de la mañana, llegando á Málaga á las 11 y 20 de la misma. También los relojes de esta línea están arreglados al meridiano de Madrid.

—**El vigia.**—A la intemperie y sin lumbre,—pobre, triste y abatido—el año setenta y nueve—hoy muere yerto de frío.

—**Regalos.**—En la función que se verificará mañana en el Teatro principal habrá regalos de mas importancia que en la anterior, y que de seguro llevarán una gran concurrencia al elegante coliseo. Consisten estos en una preciosa máquina de coser; un corte de vestido de señora; una elegante caja de dulces; un espejo; una petaca, y un juego de dominó.

—**Recaudacion.**—Hé aquí la obtenida en el día 29 en los felatos de esta capital: en el Central, 390 pesetas 63 céntimos.—Puente 376'98.—Pretorio 1154'86.—S. Sebastian 231'26.—Tejares 204'19.—Matadero 1986'06.—De las 4343 pesetas 98 céntimos re-

caudadas, corresponden al Tesoro 2022 pesetas 36 céntimos.—A la provincia y municipio 2022'46.—Adicionadas 299'16.

—**Misa nueva.**—Mañana á las once celebrará su primera Misa rezada en la Iglesia de Ntra. Sra. de los Dolores, hospital de S. Jacinto, nuestro excelente amigo el Sr. D. José Duroni y Paroldo. Para este acto no se ha hecho convite especial, pero sabemos que tanto el nuevo Presbítero como los Padres, verán con gusto la presencia á este acto de sus numerosos amigos.

—**Letras de cambio.**—Las que ahora se usan no se cangearán y deben ser utilizadas las que hoy tengan el comercio y los particulares, en Enero y Febrero próximos. Desde primero de Abril quedan fuera de circulación, y durante Marzo se puede solicitar de la Dirección el cambio de las que no se hubiesen podido utilizar.

—**Otra corrida.**—Las de toros gratuitas se vienen repitiendo en este año con lastimosa frecuencia. Anteanoche á las nueve menos cuarto ha tenido lugar la tercera en el Campo de la Merced, donde un novillo suelto volvió á lucir sus habilidades, y que despues corriendo al da la Victoria, dió bastante que hacer á un hombre que tuvo necesidad de encerrarse para evitar el peligro.

—**Mal baño.**—Ha sido conducido en mal estado al hospital de Agudos un operario que se hallaba ocupado en la extracción de un pozo negro, cuando este reventó en volviéndolo en las materias que contenía.

—**A los interesados.**—Las cátedras de Universidad é Instituto se abren el día dos del próximo enero, y se darán por esplicadas las lecciones aunque no asistan los alumnos. Las faltas de asistencia se acumularán á las ya cometidas por los escolares, y producirán el efecto de que los interesados no podrán examinarse hasta el mes de setiembre.

—**Plaza de toros.**—Esta tarde á las tres celebra junta general ordinaria la sociedad propietaria de la Plaza de toros de esta capital, para presentación de cuentas y nombramiento de Junta Directiva.

—**Montañera.**—Segun anuncio oficial, el treinta y uno de Enero concluye el disfrute de la montañera de la dehesa del Caño Escarabita, término de esta capital, y perteneciente á la fundación de D. José Medina Corella.

—**Subasta.**—En el número ciento cincuenta y cuatro del *Boletín oficial* de esta provincia se publican las condiciones bajo las que se saca á pública subasta el servicio del correo entre la Administración Central del ramo de Correos y las estaciones de los ferrocarriles de Madrid.

—**Efemerides.**—Hoy.—1230.—El rey D. Jaime I de Aragón entra triunfante en la capital de Mallorca.—1588.—Muere Fray Luis de Granada.—1832.—Abolición de la ley Sálica en España.

—**Traslacion.**—Nuestro querido amigo el conocido médico cirujano Sr. D. Norberto Gonzalez, ha trasladado su domicilio á la calle Puerta del Perdon número catorce, donde podrá acudir los clientes que necesiten sus auxilios. Le deseamos en su

—Señores—dijo entonces el extranjero, saludando cortésmente la compañía,—la primera posada está á tres leguas de distancia y esta señora no se encuentra en disposición de soportar la fatiga de tan largo trayecto. Detrás de ese cortinaje de árboles que desde aquí se distingue, hay una morada cuyo dueño me ha dado ayer hospitalidad, y tengo el convencimiento de que, atendido su franco y noble carácter, os la ofrecerá también hoy á vosotros con el mayor placer.

—¡Vaya por ese albergue!—respondió Pablo Emilio.

Saludaron al desconocido, el cual hizo un signo al doméstico que le acompañaba para que tomase la delantera, y montando todos á caballo, siguieron en la dirección que emprendió.

Heron, que pudo al fin dominar su montura, y Mr. de Fourquevaux, que había emprendido el galope siguiendo las huellas de Cydalisa, llegaron casi al mismo tiempo á la pradera. Pablo Emilio saltó á tierra precipitadamente.

—No es nada, caballero,—le dijo el cazador.—Ya abre los ojos esta señora.

En efecto, Cydalisa entreabrió sus rubios párpados; y viendo en derredor de sí á Mr. de Fourquevaux y Coq-Heron que la miraban con aire de inquietud un extranjero que la sostenía, arrodillado en tierra, y su caballo paciendo tranquilamente, comprendió todo y levantóse con una elasticidad que mostraba bastante la libertad completa de sus movimientos.

—¡El diablo os lleve!—esclamó Coq-Heron tan luego como la vió de pie.

—Gracias, amigo mio, soy de la familia, y el diablo no es hombre ca-

no campo. La violencia del movimiento desazonó á Cydalisa, y resbalando á la vez el caballo en la yerba de una pradera que bordeaba la empalizada, rodó por tierra la jóven. Coq-Heron hallábase á pocos pasos de ella; pero impulsado por el galope de su montura, no pudo detenerse á tiempo, y Cydalisa hubiera permanecido tendida en medio de la pradera, sin auxilio, si un caballero que seguía de cerca los lebreles de caza, no se hubiese apresurado á acudir en socorro suyo.

Aturdida Cydalisa por el choque, había perdido el conocimiento. Desprendida su cabellera del peinado que la sujetaba bajo su sombrero, esparcióse en derredor de su espalda y hombros, revelando así su sexo, que ocultaba con su disfraz de paje. Levantóla el desconocido en sus brazos, y para hacerle recobrar sus facultades, la roció el rostro con algunas gotas de agua. Coq-

El caballero que precedía á Cydalisa, á los Sres. de Riparfontes, de Chavailles, de Fourquevaux y su comitiva, era un hombre de cuarenta y cinco años, de mediana estatura, vigorosa, bien hecho, con un aire de distinción y maneras propias de la mejor sociedad. Tenía una gran abundancia de negros cabellos, espesos bigotes con una perilla terminada en punta, al estilo de la que se llevaba en la época del difunto rey Luis XIII, que le ocultaba la boca y la barba, escasas cejas, tinte pálido y claro, y un semblante de indiferencia, cuya expresión realizaba un gran aspecto de altanería y gravedad.

nueva casa la buena suerte de que es digno.

Crimen.—La Guardia civil del puesto de Aguilar capturó el sábado último á Juan José Gimenez, de aquella vecindad, ocupándole una navaja, con la que acababa de asesinar á su convecino Manuel Delgado Carmona, y herir gravemente al hermano de este Antonio. Este hecho último habia conmovido profundamente á los habitantes de aquella ciudad, que no pudieron menos de elogiar la pronta y eficaz diligencia de la guardia civil. El Juzgado, por supuesto, se hizo cargo del asunto.

Pensamiento.—Cuando oigas, lector, hablar mal de otro con ensañamiento, no dudes que la venganza ó la envidia andan de por medio.

Capellanías.—El juzgado de Bujalance llama por edictos á los que se consideren con derecho á los bienes de las cinco capellanías fundadas en el Carpio por el Ilustrísimo señor don García de Haro.

Les importa.—Benito Gutierrez Moreno, Juan Sanchez Caballero, José Gonzalez Fillot, Manuel Moreno Gomez y Pablo Rodriguez Panadero, deberán presentarse en la secretaria del Ayuntamiento para enterarse de un asunto que les interesa

No hay deuda.—Nuestros lectores saben el horroroso asesinato que el trece de Octubre anterior se perpetró en el término de Rute, cerca del arroyo de la Hoz, y del que fueron víctimas los desgraciados Antonio Cobos Pacheco y su esposa Maria. No han cesado desde entonces las diligencias practicadas por la benemérita Guardia civil de aquel puesto en busca de los criminales, y el día veinte y tres del corriente, un sargento segundo y dos guardias detuvieron en el indicado arroyo á Juan Macias Piedra, que declaró ser el que habia llamado á la puerta de la casa. Seis son ya los presos por esta causa, y se cree que aún sean más los complicados en ella.

Actas.—En la primera sesion pública que celebre el tribunal de actas graves, se verán las de Lucena.

Socorro.—Para las provincias inundadas ha dado el Ayuntamiento de Montilla ciento veinte y cinco pesetas y el Subgobernador y los vecinos de dicha ciudad doscientas sesenta y una.

Siniestro.—El día veinte y seis del que hoy fina tuvo lugar un grande incendio en el comercio de ropas de D. Pablo Luque Serrano, calle del Rio, Priego, cuya estincion, sin que ocurriera desgracia alguna personal, fué debida principalmente á los auxilios de la guardia civil y á la exactitud con que se cumplieron las disposiciones de las autoridades.

Por si lo roban.—Un ciudadano previsor, en visperas de emprender un viaje con su familia, pegó el siguiente aviso en la pared del zaguan de su casa: «A los ladrones y á todos los que intenten robar.—Toda mi joyeria, vagilla de plata y demás artículos de valor, están depositados en las bóvedas de la Compañía de depósitos; los baules y armarios contienen ropa usada; hace todo mucho bulto, y seguramente se realizaria una friolera en caso de venderse. Si dudais de mis palabras, no teneis más que coger las llaves que están en la gaveta de la cómoda. Tambien encontrareis en la misma un cheque de diez duros al portador, como compensacion de la pérdida de tiempo del desengaño. Limpiaos vuestros piés en la estera y no mancheis las alfonbras con grasa de la vela.»

Caballo.—Hoy á la una de la tarde se subasta uno de raza árabe en el cuartel del Depósito de sementales de la Rambla.

En el correo.—Ayer habrá salido para Cuba el diputado por aquella isla Sr. Chorot.

Aguilar.—En el precioso teatro del Casino Artístico é Industrial de dicha ciudad se han dado tres funciones dramáticas y líricas, secundando este propósito varios jóvenes de la localidad que espontánea y voluntariamente se prestaron á amenizar los intermedios con escogidas y variadas piezas de canto, todo para allegar fondos en favor de las provincias de Levante. El éxito ha sido muy lisonjero, y con fecha veinte y nueve del actual han sido remitidos al Excelentísimo é Ilmo. Sr. Obispo de esta diócesis, para que este los dirija á su destino, mil ciento cuarenta y ocho reales que han producido estas fiestas,

El documento con que se remiten está suscrito por D. Rafael Miró y D. Jose Lucena, por si y á nombre de Doña Concepcion Gonzalez de Carrillo, Doña Maria Gonzalez Aledo de Maldonado, D. Serafina Olierte de Varo, Señorita D.ª Rosario Gutierrez Losada, Srta. D.ª Concepcion Dominguez Pró, D. Francisco Pego Mendez, D. Manuel Gomez Miró, D. Timoteo Sanchez Leon, D. Antonio Castro Flores, Don Benito Benitez Córdoba, D. Ildefonso Gordejuela Prieto, D. Manuel Gordejuela Prieto y D. Joaquin de Toro Castilla. Enviamos nuestro parabien á todos estos señores por haber realizado un acto que de nuestra sus caritativos sentimientos y que les atraerá las bendiciones de los desgraciados.

Gobierno.—Ha sido admitida la dimision del Sr. Santamaria del gobierno de Jaen, y nombrado el señor don Nicolas Carreras para este puesto.

Junta.—En Taragona se ha creado una semejante á la que existe en la diócesis de Barcelona, con el objeto de propagar la enseñanza católica y velar para que los libros de texto de las escuelas no contengan doctrinas heréticas.

Obsequio.—Los oficiales de la corbeta *Consuelo* han recibido un reloj de oro con cadena cada uno, y quinientos reales cada marinero, del Gobierno francés, por haber salvado la barca *Lyra* con su tripulacion.

Lo celebramos.—Segun noticias particulares de Sevilla, el señor arzobispo de aquella diócesis se encuentra muy mejorado del grave ataque de parálisis que puso en riesgo su vida.

Cátedra.—Se anuncia en el periódico oficial de esta provincia hallarse vacante una categoria de término en la facultad de Medicina. Se provee por concurso.

Senador.—Ha salido de Madrid para Cádiz y embarcarse para la Habana, el senador por Cuba Sr. Lima y Renté.

Opositores.—Nueve se presentan para optar á la cátedra de derecho romano en Valencia.

Dípta. Parece que en Almería no se paga á los maestros de instruccion primaria hace siete meses.

Albacalao.—En Jaen ha subido cinco cuartos el precio de la libra de carne.

Vagabundos.—Los archiduques Rainero han llegado á Cádiz de riguroso incógnito.

A los cazadores.—Se ha repartido el número treinta y seis del año segundo de *La Ilustracion Venatoria*, que se publica en Madrid, tres veces al mes, en veinticuatro columnas de gran folio, de bella edicion, con magníficos grabados de caza y pesca. Cuesta en Madrid como en provincias, seis pesetas el trimestre, doce el semestre y veinticuatro al año. Pero se alcanza una considerable rebaja si se hace el pedido directamente á la Administracion (calle de Espoz y Mina, número tres, Madrid), enviando al mismo tiempo veinte pesetas en metálico ó por medio de letra de fácil cobro, pues así se obtiene la suscripcion por un año. Se envian gratis números de muestra á quien los pida.

Crimen.—Un español domiciliado en Biarritz ha dado muerte á su esposa hace pocos dias.

La nieve.—El Ayuntamiento de Paris gastó de su presupuesto ochocientos mil francos á principios de año para limpiar de nieve las calles de la populosa ciudad. Hace pocos dias votó quinientos mil francos con igual objeto; el diez y siete votó otro crédito de novecientos mil francos. Y todavía lo será el último.

Regalo.—S. M. la Reina Isabel ha regalado una onza de oro á cada uno de los diestros que han ido á Paris, excepto los matadores.

La Rambla.—Veintinueve de Diciembre de mil ochocientos setenta y nueve.—Cumpliendo sus deseos le dirijo la presente para participarle lo poco ocurrido en esta localidad desde mi anterior. Cesó por fin lo fuerte del temporal de aguas, siendo reemplazado por hermosos aunque frios dias, que han permitido la terminacion de siembras y la recoleccion de la mayor parte de la cortisima cosecha de aceituna. Tambien en estos últimos dias se ha girado Revista de Inspeccion al segundo Depósito de Caballos Sementales situado en esta, por el Sr. Brigadier Subdirector de Remontas. Esta Junta local de Instruccion pública ha practicado los exámenes semestrales en las escuelas de ambos sexos, con excelente resultado. Las Pascuas se están aquí pasando muy animadas por gozarse de un bello tiempo, el cual permite la inmemorial y divertida broma de máscaras.—*Corresponsal.*

†

Los señores Sacerdotes que gusten aplicar el Santo Sacrificio de la Misa, en sufragio del alma del

ILUSTRE SEÑOR
DON DIEGO LOSADA Y FERNANDEZ DE LIENCRES
Q. E. P. D.

el Miércoles 31 del corriente mes, en la parroquia del Salvador y Santo Domingo de Silos, recibirán el estipendio de diez reales.

+

Los señores sacerdotes que quieran aplicar hoy y mañana el Santo Sacrificio de la Misa, desde las ocho en la Iglesia parroquial del Arcángel San Miguel, en sufragio por el alma del Señor D. Manuel Riobóo y Ortiz (q. e. p. d.), recibirán el estipendio de ocho reales.

Boletín religioso.

—Hoy, San Silvestre, papa y confesor.—Mañana, † La Circuncion del Señor.

—**JUBILEO CIRCULAR.**—Hoy, en la Parroquia de San Nicolás del Arcángel (San Francisco), por Don Vicente Ceballos y Doña Magdalena de Raya, en sufragio de su padre Don Diego de Raya.

—Sétimo día de solemne octava al Niño Jesus, en la Iglesia de San Hipólito, á las oraciones: se rezará el Santo Rosario con Letania, despues coplas alusivas, seguirá la novena, sermón que predicará el R. P. Morote, terminando con motetes.

Mañana se celebra la principal fiesta de la Compañía de Jesus; á las ocho habrá comunión general. A las nueve y media se celebrará Misa solemne en la que predicará el R. P. D. Juan Nepomuceno Lobo, á cuya fiesta se ha invitado al Excmo. y Reverendísimo Sr. Obispo, y á las oraciones tendrán lugar los ejercicios de la octava al Niño Jesus.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. del Amor Hermoso, tutelar de la asociacion.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.

Funciones para mañana.
Por la tarde á las tres y media. La comedia en tres actos, *Otra casa con dos puertas, tambien mala de guardar.*—Gran regalo de una preciosa máquina de coser, nueva.—Un corte de vestido de Sra.—Una elegante caja de dulces.—Un espejo.—Una petaca.—Un juego de dominó.—Terminará la funcion con un divertido *Fin de fiesta.*

PRECIOS.—Proscenios, palcos principales, plateas y luto, 16 rs.—Butacas, 4.—Anfiteatro y delanteras de paraiso, 1 y 1/2 real.—Entrada al piso bajo, 3 rs.—Idem al paraiso, 1 y 1/2 real.

Por la noche.—7.ª de abono. El drama en tres actos, titulado: *La esposa del vengador.*—La comedia en un acto, *La capa de José.*—A las ocho.

PRECIOS.—Proscenios, palcos principales, plateas y luto, 40 reales.—Butacas con entrada, 7 rs. 99 céntimos.—Butacas de anfiteatro con id., 6.—Delanteras de paraiso con id., 5.—Entrada al piso bajo 4 rs.—Entrada al paraiso, 3.

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 29 de Diciembre de 1879. Sr. Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo: Los que daban por hecho que el partido constitucional pasaba por una crisis difícil que podria terminar con el bando, á consecuencia de las seguridades que se daban de que el nuevo partido que habria de recibir la consigna de Posada Herrera se llevaria una buena parte de sus fuerzas, y no de los hombres menos importantes, deben haber sufrido un desengaño al observar que los amigos de Sagasta alardean de completa unidad de pensamiento y se obstinan en sus afirmaciones de no admitir ni prestar apoyo mas que á los que profesan su credo, ya pertenezcan los que soliciten

su concurso á la derecha ó á la izquierda.

Esto no obsta para que se hable de que la nueva bandera se levantará, y se discute sobre la conveniencia de que se ponga en manos de un hombre civil ó de un militar, y se diga sotto voce que se siguen dando trabajos cerca del general Martinez Campos para que acepte la gefatura, trabajos que se creen infructuosos dada la decision de este de no mezclarse en otros asuntos que en los propios de su carrera y vivir alejado de la política, que no transige con los mejores pensamientos si cree que son opuestos á la conveniencia de escuela.

Continúa á la orden del día la cuestion de validez de la votacion definitiva en el Senado respecto al proyecto de abolicion de la esclavitud, sosteniéndose diferentes pareceres segun los círculos donde se habla del asunto, y tratándose de hacer de ello por algunos una cuestion por el estilo de la que llevó á la abstencion á las oposiciones. Los constitucionales parece se reunirán en junta para convenir entre otras cosas respecto á su actitud en este particular, siendo general opinion que reconocerán haber estado en su perfecto derecho el presidente de la alta cámara, dados los precedentes: de todos modos la opinion de cualquiera otra fraccion no influirá en poco ni en mucho en su acuerdo, puesto que se hallan dispuestos á no dejarse dominar por los que quieran llevarlos por caminos diferentes á los que tienen reconocidos como los mas viables.

El Sr. Ayala continúa mejorando aunque no tanto como fuera de desear, confiándose dominar la dolencia aunque la convalecencia despues sea pesada.

Hoy no se ha celebrado el anunciado consejo en la presidencia, y tal vez no se reúnan los ministros hasta el jueves que asistan á la real cámara. Mientras tanto, especialmente los consejeros de Ultramar, Hacienda y Gracia y Justicia trabajan con ardor en la confeccion de algunos proyectos.

Cuando menos era de esperar ha fallecido repentinamente el ilustre capitán general de los ejércitos nacionales D. Juan Zabala, cuya muerte ha sido sumamente sentida. A sus inanimados restos se les harán los honores correspondientes.

Se le están dando los últimos toques al manifiesto de los demócratas-progresistas, y probablemente el jueves citará Martos á una reunion para dar lectura de él y proceder á firmarlo. Algun posibilista á quien se exploró para ver si se hallaba dispuesto á suscribirlo, contestó que únicamente lo haria cuando á ello se prestara el Sr. Castelar.

Los afectos á la situacion desmienten los rumores sobre inminente dimision de nuestro embajador en Paris Sr. Roca de Togores.

Es segura la noticia de que desde el día dos del mes próximo podrá recibir el correo con algunas horas de adelanto, habiéndose publicado una circular por la Administracion del correo central fijándose la hora de las cinco y media de la tarde como máximo para recoger la correspondencia con destino á Andalucía.

Se ha formado ya el gabinete francés bajo la presidencia de Freycinet, con hombres de la union republicana y de la izquierda moderada. En los Estados-Unidos se advierte alguna agitacion que se cree motivada por la proximidad de la eleccion presidencial.

El consolidado se cerró á 15'675.—Bonos 93'45.—Amortizable 36'95.—Ferro-carriles 32'30.

El Corresponsal

De la *Correspondencia* y demás periódicos de Madrid tomamos las noticias siguientes:

—Esta mañana á las siete ha fallecido en esta corte el capitán general

señor marqués de Sierra-Bullones, victima de un accidente.

Diez y seis guardias alabarderos, al mando del teniente Sr. Enriquez, prestan el servicio de hacer guardia á los pies de la cama imperial, por turno de dos á dos, que se relevan cada dos horas.

Estos honores se dispensan al finado por su cualidad de grande de España de primera clase.

Gran número de individuos de nuestra aristocracia y muchos hombres políticos han acudido á la casa mortuoria á inscribir su nombre en las listas de pésame.

Enviamos á la familia del ilustre finado nuestro sentido pésame por tan irreparable pérdida.

—El Sr. Lopez de Ayala continúa avanzando, aunque lentamente, en su mejoría.

—Los Sres. Montero Rios y Azóarate se ocupan en estos momentos de la correccion del manifiesto democrático fusionista.

—La *Gaceta Universal* declara que si el nuevo partido llegara á formarse, debia tener por jefe un general, en vez de un hombre civil.

—Hoy no ha habido consejo de ministros. Este no se celebrará tal vez hasta mañana ó pasado, aun cuando nada extraño seria que no lo hubiera hasta el jueves, presidido por el rey.

—Segun telegrama recibido hoy de Cuba, se ha presentado á las autoridades de la isla el titulado brigadier Belisario Peralt, con dos jefes, tres oficiales y 56 insurrectos, y ofrecido someterse tambien mañana con su partida el cabecilla Féria.

Seccion comercial.

BOLSA DE MADRID.

Cotizacion oficial del 29 de Diciembre Consolidado, 15'675.
Bonos, 93'45.
Acciones del Banco de España, 281'00.
CORDOBA.

Trigo de 50 á 58 rs. fanega.—Cebada de 23 á 24.—Habas de 34 á 36 rs. fanega.—Maiz de 48 á 00.—Garbanzos de 100 á 200.—Altramuzes de 24 á 28.—Harina de 1.ª Castilla á 24 1/2 rs. arb.—Id. 1.ª de otras procedencias de 20 á 23 rs.—Carne de vaca á 50 cuartos libra.—Id. de carnero á 34.—Tercino salado superior á 80 rs. arroba.—Palcillas superiores á 70 rs. arroba.—Aceite en los molinos á 39 reales arroba, sostenido.—En la ciudad de 52 á 56. arroba.—Escala de 18 á 20 rs. fanega.

¡CAMBIOS!
Madrid 3/4 daño.—Sevilla, 1/4—Barcelona, á 1/4.—Málaga, 1/4.—Cádiz 1/4.—Valencia á 1/4.—Carta ena 3/4.—Murcia, 3/4.—Granada 3/4.—Valladolid, 3/4.—Palencia 3/4.—San tander, 3/4.—Zamora 1/4.—Centenas viejos, 1 y 1/2 beneficio.—Calderilla, 1 y 1/2 daño.

LA CENTRAL.
Compañía de seguros á prima fija contra incendios, explosiones del gas, del rayo y de los aparatos de vapor.

Rvn.
Capital y garantias. . . 65.007,881 64
Suma asegurada. . . 40.249.895,100
Asegura á bajas primas todos los valores.
Agencia de la provincia de Córdoba, calle Leones 5.

ESTABLECIMIENTO DE ACEITES
calle de San Pablo núm. 2.
Precios Arroba de 1.ª 58 reales. Media id. cuarto y medio cuarto proporcionalmente. Mitadilla 31 cuartos.

Arroba de 2.ª, 54 rs. Media id., cuarto y medio y proporcionalmente. Mitadilla 27 cuartos.

Tanto en una como en otra se tiene el mismo esmero en que sea del mejor gusto.
En el pago de arrobas no se arilla.

Ultim

Anoche h
cion del Sr. C
te telegrá
Madrid 3
do 10'15.
Ministro
nadores.
«Esta t
de pas
sobr
Rey
dos
dar
les
E
pu
Pri
E
rad
di
h
pe
va
h
gi
t

SECCION DE AVISOS.

1 SALUD A TODOS devuelta sin medicina, por la deliciosa harina de salud, de DU BARRY, de Londres, la

Revalenta Arábica.

Treinta años de un invariable éxito, combatiendo las malas digestiones (dispepsias) gastritis, gastralgias, flatos, hinchos, amargor de boca, acedías, pílvotas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, te asma, rhogos, opresión, congestión, nevros, diabética, debilidad, todos los pesordenes del pecho, de la garganta, el aliento, de los bronquios, de la vejiga del hígado de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y la sangre: 90.000 curaciones anuales, entre las que se cuentan las de la señora duquesa de Castestuart, del duque de Pluskovy, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el Sr. Doctor Catedrático VVnarzer, etc., etc.

Berlin 6 de Diciembre de 1866.

Desde mucho tiempo ha tenido la ocasión de observar la saludable influencia de la Revalenta Arábica Du Barry sobre los enfermos, y los resultados curativos y reparadores invariablemente obtenidos han justificado de la buena opinión que tenía acerca de su gran eficacia, la cual no titubearé en confirmar en toda ocasión que se me proporcione.

De V. A. S. S. Q. B. S. M., Angeltstein, médico, miembro del Consejo sanitario Real.

Cura núm. 48816.—Certificado del célebre doctor Rodolfo VVnarzer.

Be na 19 de Julio de 1865.

La Revalenta reemplaza admirablemente toda medicina en muchas enfermedades. Sobre todo es de gran utilidad en la diabetes, las consipaciones pertinaces y habituales, así como en las diarreas, las afecciones de los riñones y de la vejiga, el mal de piedra, las irritaciones inflamatorias y los calambres de la uretra, los calambres de los riñones y de la vejiga, los encogimientos y las hemorroides, así como en las enfermedades de los pulmones y de los bronquios, alcohólicas y setso.

Doctor Rod VVnarzer, Miembro de varias Sociedades científicas.

Cura núm. 65311.—Vervant 28 de Marzo de 1866.—Muy señor mío: Gracias a Dios que la Revalenta de V. me ha salvado la vida. Mi naturaleza débil, abatida por el padecimiento de una fuerte dispepsia que durante ocho años fué combatida sin resultado por los médicos, que me creían próximo a la muerte, ha adquirido la salud, que sólo debo a la virtud de la Revalenta.

A Bruneliere, presbitero.

Cura núm. 45279.—Tisis.—Sr. Roberts, de una consunción pulmonar con tos, vómitos, estreñimiento y sortera durante 25 años.

Cura núm. —Courmes (Alpes-Maritimes), Julio 1871.—Desde que hago uso de su preciosa Revalenta, siento un nuevo vigor; mi padecimiento de la laringe como también lo que esperi mentaba en todos los músculos, tiende a desaparecer.

Mevferet, presbitero.

Cura núm. 68413.—Sr. Lacan (padre), de siete años de parálisis de las piernas, de los brazos y de la lengua.

Depósitos en Córdoba en casa de don Francisco de Avilés, Farmacéutico, Calle de San Juan.—Alonso Marquez y Urbano, Calle de San Juan, 17.—Doc. Marin, Botica, Plaza de las Tendillas, casa de los mejores boticarios y ul. rinos.

Dr. Barry y C.ª, (Licited), Valverde, Madrid.

Pérdida. En la noche del 24 del corriente y de la dehesa de los Campillos Altos, término de Villafraña, se ha estraviado dos yeguas de cinco años de edad, una castaña clara y otra negra lucera, con mas de la marca, con el hierro R. O. y además el de la ganadería de que proceden. La persona que sepa su paradero y se sirva avisarlo en dicha dehesa ó en Córdoba calle de Panadería núm. 11, se le gratificará. s4-2

Vinos de Valdepeñas.

En el acreditado depósito de D. Joaquin Santamaria y D. Luis Merlo Hermanos, calle de la Pierna número 9, se avisa al público que se ha recibido una gran remesa de vinos añejos para estos días de Navidad, con el objeto de que conozca el público que tanto nos favorece los verdaderos vinos tal como son.

Los de Valdepeñas se venden a los precios siguientes:

Hasta una arroba 36 rs.
De una en adelante 34 »
Para fuera de la capital 21 »
Botellas sin casco 2 »

También se venden cuarterones en buen uso a precios arreglados. s4-4

Arrendamiento.

Desde el día se arrienda el edificio Madero público que ha sido de esta capital: está próximo a la Estación de pequeña velocidad, y contiene dos estensas naves cubiertas, tres patios grandes y agua abundante: al que le convenga puede avistarse con su dueño D. Antonio Carrasco, droguería, Ayuntamiento 10. s4-3

Don Quijote.

Aguardiente especial flor de anís, del Romeral, por Don José Portugués. Botella 10 rs. Unico depósito en esta plaza, orsa de la viuda de Ramon Alonso, Alfaro 11 y 13. s4-3

Portero. Se desea uno con las siguientes condiciones:

casado sin hijos, de una edad media y que sea sastre ó zapatero. Dará razon casa sin número calle de José Ray, inmediata al núm. 18. s4-1

Pérdida. Al anochecer del día veinticuatro del corriente se ha perdido desde la calle de la Palma a la de Isabel II, una toquilla de lana, color azul y cardenal. Se gratificará a la persona que la entregue en la Plaza de San Pedro núm. 34. 4-4

Pérdida. En la noche del veinte y cuatro del corriente mes, se estravió una mantilla larga de luto, desde la calle de Osio y Puerta del Perdon, hasta la de los Deanes núm. 1, en cuya casa se gratificará a la persona que la hubiese recogido y se sirva devolverla.



12 RABIDA 12.—SEVILLA.

NUEVAS PRENSAS COUSINOU SIMPLES Y ALTERNATIVAS. REAL PRIVILEGIO DE INVENCIÓN.

Estas prensas reúnen a su perfección y sencillez la condición de ser excesivamente mas baratas que todas las conocidas hasta hoy.

Durante la actual cosecha se pondrán ver funcionar estas prensas en el molino del Sr. D. Manuel Reina Zaya en el Arahál. Hay además prensas expuestas al examen del público.

12 RABIDA 12.—SEVILLA.

PILDORAS HOLLOWAY.



Este remedio, universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre en cual constituye el manantial de la vida y de cura impureza previene todas las enfermedades que tanto dañan el género humano. Las Pildoras Holloway restituyen al estómago y a los intestinos su acción normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestión y gracias a sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfección, los nervios y músculos obtienen la debida energía fortaleciéndose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitución mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, estudiándose a las dadas prescripciones en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNCUENTO HOLLOWAY.

El Arte Médico no ha llegado aun a producir remedio alguno que pueda compararse a este maravilloso Unguento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de pierna, gota, reumatismos y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipaciones, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando a las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las afecciones, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento.

Depositos en todas las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 625, Oxford-street, Londres.

AGUAS MINERALES NATURALES DE VICHY

ELISABETH S-MARIE

Infarto del hígado, del bazo, afección del estómago, de los riñones, de la vejiga, mal de piedra, cálculos hepáticos, gota, diabetes, albuminuria. Anemia, palidez del rostro, afecciones linfáticas, dispepsia, catarro de los riñones, de la vejiga, diabetes con empobrecimiento de la sangre.

Paris, 124, r. Saint-Lazare.—En Francia, 20 fr. la caja de 50 botellas franco al ferrocarril.

RESFRIADOS y ENFERMEDEADES del PECHO

JARABE ANTIFLOGÍSTICO BRIANT

PARIS, Farmacia BRIANT, 150, calle de Rivoli, PARIS

Los médicos mas célebres de Paris recomiendan desde hace ya mas de 50 años el JARABE DE BRIANT como el medicamento pectoral cuyo sabor es el mas agradable y cuya eficacia es la mas segura contra la Grippe, los Resfriados, los Catarros, etc.—Este Jarabe no fermenta nunca.

Enjase el prospecto redactado en nueve lenguas y la firma muy en claro del inventor: Depósito en todas las principales farmacias de Francia y del Estranjero.



JUAN VIOLA, ÓPTICO.

Calle de la Librería núm. 14.

Frente a los señores Carrillo Marin y Compañía. Ofrezco a este respetable público un magnifico y variado surtido de gafas y entes en cristales de Roca garantizados, fin-glas, crom-glas etc., y armaduras de oro, plata, concha, búfalo y acero. Buen surtido de Barómetros, termómetros, gemelos marinos y de otro, anteojos de larga vista, brújulas, microscopios, podómetros, instrumento moderno para saber los pasos que anda a el día la persona que lo lleve en su bolsillo, termómetros clínicos para médicos, y otras muchas cosas que no se anuncian.

Estamperia francesa. Variado surtido en cromos, tanto en caprichos cuanto en religiosos, de diferentes clases.

AMBARINA VEHIL.

Siendo hoy los únicos poseedores de verdadero y puro LIQUIDAMBAR, y habiendo podido conseguir su asociación con los Principios calmantes que con tan buen éxito usa la ciencia, nos vacilamos en asegurar ser nuestra PASTILLA PECTORAL AMBARINA la mejor para la curación de la TOS PULMONAR, ferina, la sequedad de las fauces y garganta y demás enfermedades de las vias respiratorias.

En Córdoba: Sres. Fuentes y Terroba, Marquez y Urbano, Carrasco, y Yuso.—Al por mayor, en la farmacia de su autor, Vidriera, 2 y 4, Barcelona, y las principales de España, América y Portugal.

Agua y Pelvos dentífricos

DOCTEUR PIERRE

de la Facultad de Medicina de Paris

MEDALLA DE MERITO A LA EXPOSICION DE VIENA DE 1873

3, Place de l'Opéra, 3, Paris.

SE ENCUENTRA EN TODAS PRINCIPALES PERFUMERIAS.

¡¡NO MAS DOLOR!!

Mata dolores ó Pain Killer.

DEL Dr Perry Davis DE LOS ESTADOS-UNIDOS.

EL AFAMADO MEDICAMENTO DE FAMILIA DEL DIA.

Remedio sin rival para curar toda clase de dolores como el Reumatismo, la Neuralgia, las Quemaduras, Torceduras, Contusiones y Heridas de cualesquiera clase.

PRECIO 6 Y 8 RS. FRASCO.

Depósito en Córdoba, farmacia de D. Manuel Marin é Higuera, plaza Tendillas.

Unico agente en España y Portugal, Enrique Bowes, Barcelona.

PAPEL epispastico de ALBESPEYRES

El Verdadero papel de Albespeyres se emplea en los hospitales militares, esta recomendado hace ya sesenta años por los notables médicos, siendo el mejor preparado para impedir los vómitos.

El Verdadero papel de Albespeyres se vende en una cajita envuelta en un prospecto comenzando por estas palabras: PAPIER epispastique d'ALBESPEYRES.

¡¡Aviso importante!!

Es contra hecha toda cajita que no este firmada por el autor.

Deposito en todas las Boticas.

MAQUINAS PARA COSER DE LA COMPAÑIA FABRIL SINGER.

MAQUINAS PARA COSER SINGER PARA FAMILIAS e INDUSTRIALES

Nada mas que 10 reales al llevar la máquina. Enseñanza gratis a domicilio.

Todos los modelos 10 reales semanales sin entrada, ni adelanto, ni aumento.

VENTA A PLAZOS. POR CUALQUIER MÁQUINA. 10 REALES SEMANALES.

Las únicas para el trabajo doméstico y fábricas de camisas, cuellos, puños, corsés, zapatos, guarniciones y para todo lo que sea coser en cualquier forma.

PRECAUCION.

En vista de la aceptación alcanzada por las excelentes cualidades de las máquinas de LA COMPAÑIA FABRIL SINGER, más de 100 fabricantes de máquinas para coser, sin reputación ó rechazadas del mercado por inútiles ó defectuosas, se valen de nuestro nombre SINGER para sorprender al público. Todas las que se venden con los nombres de SINGER PERFORCINADO, SISTEMA SINGER y aun SINGER, son falsificaciones de las legítimas de LA COMPAÑIA FABRIL SINGER, a pesar de que la máquina, la mesa, el maqueado y todas las formas exteriores sean aparentemente iguales. El hecho de que de sus inmejorables resultados: es la garantía mas completa para el público, porque no falsificarían una máquina por la que no se hubiese demostrado una preferencia decidida.

Pidanse Catálogos ilustrados con cuantas noticias se deseen, dirigiéndose a La compañía fabril SINGER, en cualquier poblacion del mundo de alguna importancia.

CORDOBA, 14 y 16.—Ayuntamiento.—14 y 16.

POBREZA DE LA SANGRE

FIEBRES, ENFERMEDEADES NERVIOSAS

VINO de BELLINI con Quina é Columbo

DIPLOMA DE MERITO EN VIENA (AUSTRIA).

Este VINO fortificante, febrífugo, antinervioso, cura las Afecciones escrófulosas, Fiebres, Nevroses, Diarreas crónicas, Colores pálidos, irregularidad ó Empobrecimiento de la sangre; conviene especialmente a los niños, a las Señoras delicadas, a las Personas viejas, y a las débiles por enfermedad ó exceso.

Dr. Adis. Bethan, rue de Strasbourg, 10, en Paris, y en casas de depósitos de los remedios franceses en España. — Precio, 24 reales.

AVISO.—Para precaverse de los falsificadores, robusos los frascos cuyos etiquetas no lleven el Sello del Gobierno Francés y la firma: A. FAYARD.

Fortaje. En los huertos del cortijo del Carrascal se admiten guardados mayores a precios convencionales.